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España y Portugal exploran una colaboración intensa en política 

farmacéutica 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ante el fracaso de la llamada europea a colaborar de manera conjunta entre los estados miembros, en materia de precios y 

compras, emerge la alianza Hispano-Lusa. A la buena sintonía con nuestro país vecino, se une una trayectoria reciente de 

colaboración en materia farmacéutica a nivel de país, una alianza que podría convertir Iberia en una unidad de mercado 

farmacéutico. Haciendo repaso de los antecedentes, en mayo de 2014 la Troika dió por finalizado el Programa de Reformas 

Socioeconómicas, impulsado por la Comisión Europea, el Fondo Monetario Internacional y el Banco Central Europeo. Una de las 

recomendaciones, convertida en medida impuesta desde Bruselas, fue la de incrementar la penetración de los medicamentos 

genéricos, con objeto de generar ahorros al sistema sanitario luso. El objetivo marcado entre 2011 y 2014 fue alcanzar una 

penetración del 45 por ciento. Según la Autoridad Nacional de Medicamentos y Productos Sanitarios de Portugal (equivalente a la 

Aemps española) en 2014 se alcanzó un 44,7 por ciento de dispensación de medicamentos genéricos en la farmacia. Si algo 

funciona, mejor no tocarlo, y eso es exactamente lo que ha hecho el Gobierno de Portugal: mantener la promoción de los genéricos 

impuesta por la Troika en su día, como una estrategia eficaz para la sostenibilidad del sistema sanitario. Pero la Troika impuso muchas 

más cosas, y el modelo farmacéutico se encuentra semiliberalizado. Las políticas de liberalización no han demostrado un ahorro ni 

para el paciente ni para el sistema sanitario, pero son el precio a pagar por la intervencióna la que tuvo que acudir Portugal en 

2011. 

Enlace a web 

 

Boehringer entra en el mercado de los biosimilares con dos nuevos 

fármacos 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Boehringer Ingelheim apuesta claramente por los biosimilares y materializa así una tendencia que se está convirtiendo, poco a 

poco, en habitual entre las principales compañías farmacéuticas innovadoras. De esta forma, tras años de producción de 

medicamentos biológicos para la propia compañía y para terceros, Boehringer Ingelheim anuncia que está en fase III de desarrollo 

en sus dos primeros fármacos biosimilares. 

La compañía, radicada en la localidad alemana de Ingelheim, aspira a poner sus biosimilares en el mercado farmacéutico, una 

vez obtenidas las pertinentes autorizaciones, antes de 2020. Esta fecha es aproximada, ya que ni mucho menos está definida 

oficialmente por la compañía, pero constata la decidida apuesta de la corporación dirigida por Andreas Barner por entrar en este 

nicho de negocio. Así lo constató a EG Ivan Blanarik, corporate senior vice presidente biosimilars de Boehringer Ingelheim, al 

asegurar que "los biosimilares son una gran oportunidad de mercado para la industria. Nosostros estamos construyendo nuestra 

experiencia farmacéutica con el desarrollo de biosimilares para incrementar las oportunidad… Enlace a Web 

http://www.elglobal.net/noticias-medicamento/2016-05-02/editorial-opinion/espana-y-portugal-exploran-una-colaboracion-intensa-en-politica-farmaceutica/pagina-opinion.aspx?idart=978450
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
https://twitter.com/Acobur?lang=es
http://www.elglobal.net/noticias-medicamento/2016-04-29/industria-farmaceutica/boehringer-entra-en-el-mercado-de-los-biosimilares-con-dos-nuevos-farmacos/pagina.aspx?idart=978772&utm_source=mail&utm_medium=newsletter&utm_campaign=elglobal
http://www.elglobal.net/noticias-medicamento/2016-04-29/industria-farmaceutica/boehringer-entra-en-el-mercado-de-los-biosimilares-con-dos-nuevos-farmacos/pagina.aspx?idart=978772&utm_source=mail&utm_medium=newsletter&utm_campaign=elglobal
http://www.elglobal.net/noticias-medicamento/2016-05-02/editorial-opinion/espana-y-portugal-exploran-una-colaboracion-intensa-en-politica-farmaceutica/pagina-opinion.aspx?idart=978450


  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

¿Qué papel tienen los médicos de Familia en la regulación de 

fármacos? 
 

 

 

 

 

 

 

La Agencia Europea del Medicamento (EMA, en sus siglas en inglés) ha organizado recientemente un encuentro con 

representantes de médicos de Familia de los Estados miembros de la Unión Europea para explorar nuevas formas de interacción, 

como proveedores de Atención Primaria, con la reguladora europea de medicamentos. 

El director ejecutivo de la EMA, Guido Rasi ha explicado que este tipo de profesionales sanitarios “juegan un papel clave en la 

atención al paciente como primer contacto, por lo que queremos que participen en nuestras actividades con sus conocimientos y 

experiencia sobre el uso del medicamento hacia las necesidades del paciente en la vida real”. 

Uno de los objetivos de la EMA en esta cita es el de ayudar a obtener una mejor comprensión sobre el “uso real” de los 

medicamentos que aprueban desde la Agencia para valorar el impacto de las medidas reglamentarias específicas que se 

adoptan en la atención sanitaria de los pacientes. 

 Enlace a Web 

 

D'Apotecaris se apea de Bidafarma, la compañía que fusiona Cecofar 

y Farmanova  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tal como había adelantado EG, este 28 de abril los consejos rectores de Cecofar, de las nueve cooperativas que conforman 

Farmanova y Cofarcir votaron sobre el proceso de fusión 'a tres bandas' que tienen abierto y que daría lugar a Bidafarma, el nuevo 

'gigante' de la distribución nacional. Todos los consejos rectores dieron su beneplácito a la operación (que se sustenta con una due 

diligence positiva a la misma) salvo en el caso de la cooperativa balear D'Apotecaris, integrada en Farmanova, que rechazó 

integrarse en una única nueva compañía. 

En declaraciones a EG, el presidente de D'Apotecaris, Eladio González, ha querido resaltar que está negativa es temporal, en 

ningún caso definitiva, y que desde su cooperativa son conscientes de que la fusión es positiva. "Creemos que no era nuestro 

momento para fusionarnos, preferimos esperar y replanteárnoslo próximamente". Como justificación, González estima que la 

característica de la insularidad de la cooperativa "dificulta la materialización de sinergias, en especial si se busca completar con 

rapidez estos procesos". En definitiva "fusión sí, pero no ahora", destaca su presidente. Enlace a web 

 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://consalud.es/industria/que-papel-tienen-los-medicos-de-familia-en-la-regulacion-de-farmacos-26372
http://www.elglobal.net/noticias-medicamento/2016-04-29/farmacia/dapotecaris-se-apea-de-bidafarma-la-compania-que-fusiona-cecofar-y-farmanova/pagina.aspx?idart=979061
http://www.elglobal.net/noticias-medicamento/2016-04-29/farmacia/dapotecaris-se-apea-de-bidafarma-la-compania-que-fusiona-cecofar-y-farmanova/pagina.aspx?idart=979061
http://consalud.es/industria/que-papel-tienen-los-medicos-de-familia-en-la-regulacion-de-farmacos-26372


  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Una presencia corta, pero efectiva. Sebastián Franquis 

cesará este martes como el presidente de la Comisión 

de Sanidad más corta de la historia, pero su experiencia 

da una visión completa de uno de los sectores 

estratégicos de la sociedad española. En los últimos días 

en su cargo, ha concedido a Redacción Médica una 

entrevista donde ofrece una visión sobre la Sanidad en 

general, así como los puntos de acuerdo y desacuerdo 

por parte de los partidos políticos dentro de la 

Comisión.  

 

 

 

 

 

 

Metade das crianças asmáticas tem a 

doença por controlar 

 
Enlace a Web 

 

 

 

 

 

 

Las 5 noticias +vistas 

1. La industria más rentable del mundo, la farmacéutica, al descubierto en un 

documental 
 

2. Sánchez Martos tiene 'nueva jefa' 

3. Buscan acortar tiempo de desarrollo de medicamentos 

4.  La farmacéutica Novartis estudia vender su 33% de Roche 
  

5.  La realidad virtual entra en el quirófano 
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https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://diariodigital.sapo.pt/news.asp?id_news=823268
http://diariodigital.sapo.pt/news.asp?id_news=823268
https://www.acobur.es/historico_resumen_newsletter.php?NewsletterAcoburAsesores=20150326
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/la-industria-mas-rentable-del-mundo-la-farmaceutica-al-descubierto-en-un-documental-7648
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/la-industria-mas-rentable-del-mundo-la-farmaceutica-al-descubierto-en-un-documental-7648
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/la-industria-mas-rentable-del-mundo-la-farmaceutica-al-descubierto-en-un-documental-7648
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/sanchez-martos-tiene-nueva-jefa-7661
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/buscan-acortar-tiempo-de-desarrollo-de-medicamentos-7603
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/la-farmaceutica-novartis-estudia-vender-su-33-de-roche-7647
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/la-realidad-virtual-entra-en-el-quirofano-7610
https://www.acobur.es/newsletter/tarifas.pdf?NewsletterAcoburAsesores=20141027
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html


  

    

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

  

  

 

  

                

Para saber más… 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.nexus.es/es/
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“Se puede hacer 

mucho para 

sostener el SNS si se 

favorece la 

prescripción de 

genéricos” 

 

Hace unas semanas la antigua European 

Generic Medicines Association (EGA) 

mutó a Medicines for Europe para 

ampliar sus horizontes y la influencia de 

los fabricantes de genéricos, abriendo su 

paraguas y radio de acción para incluir 

a los productores de biosimilares y de 

medicinas con valor añadido. En este 

momento en que se debaten nuevos 

marcos regulatorios, este joven directivo 

canadiense aborda los principales retos 

a los que se enfrenta su organización y 

por ende la industria del genérico y el 

biosimilar. 

Pregunta. ¿Cuál ha sido la razón por la 

que la EGA ha cambiado su 

denominación por Medicines for Europe? 

Ha sido un proceso y una decisión 

privada e interna en el seno de la 

asociación, fruto también de una 

encuesta externa encargada sobre 

nuestro posicionamiento. En dicha 

encuesta comprendimos que se nos 

reconocía como representantes y 

defensores de la industria del genérico, 

pero también mostraba que no se nos 

identificaba como la asociación que 

representaba a los productos 

biosimilares, de valor añadido y sus 

industrias. Por eso decidimos cambiar 

nuestra denominación y ahora 

trabajamos en un nuevo camino en el 

que nuestro nombre refleje, primero el 

hecho de que representamos a la 

mayoría de productores del mercado, y 

segundo, que somos la asociación que 

aglutina a estos tres tipos distintos de 

productores de fármacos. 

¿Ha sufrido la estructura de la asociación 

algún cambio interno? 

No. La estructura no ha cambiado. El 

único cambio está relacionado con la 

creación del grupo de medicamentos 

de valor añadido, creado hace dos 

meses, que son los productores que 

aportan mejoras frente a moléculas ya 

existentes, como por ejemplo en el área 

de respiratorio. La creación de este 

tercer grupo de trabajo (aparte de 

genéricos y biosimilares) es el cambio 

más importante. 

 

 

 

tercer grupo de trabajo (aparte de 

genéricos y biosimilares) es el cambio más 

importante. 

¿La integración de genéricos y biosimilares 

bajo la misma asociación será una 

tendencia en otros países u asociaciones? 

De hecho, ya es tendencia en muchos 

países europeos y entre sus asociaciones. 

Ten en cuenta que el principal problema 

asociativo es que hay compañías de 

genéricos que desarrollan biosimilares, 

como también hay compañías innovadoras 

que tiene divisiones de biosimilares. Ambas 

forman parte de nuestros grupos de 

trabajo. Precisamente esta es una de las 

razones del cambio de nombre, ya que el 

modelo de negocio, regulatorio y de 

producción de genéricos y biosimilares es 

diferente y no podían seguir bajo el 

paraguas del genérico, como ocurría hasta 

ahora. 

Enlace a web 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Adrian van den Hoven 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

http://www.elglobal.net/noticias-medicamento/2016-05-01/medicamentos-genericos/se-puede-hacer-mucho-para-sostener-el-sns-si-se-favorece-la-prescripcion-de-genericos/pagina.aspx?idart=979339
http://www.biotechmagazine.es/entrevista-biotech-2/entrevista-con-humberto-arnes-director-general-de-farmaindustria-2/


  

         
 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

   

 

 

LLaa  CCoonnttrraappoorrttaaddaa  

 
 

El CEO de Gilead, 'líder que cambia el mundo' para Forbes 

El futuro de la medicina, en manos de la 'ingeniería genética' 

La industria sanitaria es la octava que más multimillonarios forja 

 

 

 

 

abc.es 

aarp.org 
elmundo.es 

Las aplicaciones de salud ayudan a 

los profesionales sanitarios 

 

 
 

 

 

 

 

Las aplicaciones de salud ayudan a los profesionales sanitarios a mejorar sus competencias e incrementar la eficacia de la 

asistencia, según diversos estudios. Por ese motivo, el I Hackathon Nacional de Salud premia la mejor idea sobre aplicación o 

programa para profesionales sanitarios, gracias a la colaboración de Lilly. Se pretende, así, apoyar a aquellos proyectos que 

estén destinados a facilitar la labor de los profesionales sanitarios, tanto en su actividad asistencial como en su formación. 

Una encuesta realizada en 2014 entre 7.400 médicos por la empresa iDoctus revela que el 73% de los encuestados reconoce que 

las aplicaciones médicas les ayudan a ahorrar tiempo, y el 88% cree que incrementan la seguridad tanto en el diagnóstico como 

en la prescripción. La mayoría de los médicos afirman que, del tiempo que utilizan los diferentes servicios digitales, la mayoría se 

destina a la información médica en consulta y a la formación médica continuada, entre 1 y cinco horas cada semana en ambos 

casos. 

Enlace a web 

 

+Noticias del Sector Sanitario 
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 “Somos la única empresa consultora del sector sanitario en España que 

asesora desde que se publica una licitación hasta que finaliza” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 Calle Miguel Ángel 23. 28010, Madrid 

914 48 39 07 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CONTRATACIÓN PÚBLICA SANITARIA 
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